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ЗА ТОГО 
П А Р Н Я

Поддерживая п о ч и н  
бригады Героя Социали
стического Труда депутата 
Верховного Совета РСФСР
А. Я. Сафронова из треста 
«М у р м анскжилстрой» и 
строителей треста «Ковдор- 
строй», вставших на трудо
вую вахту в честь 30-летия 
Победы, рабочие подразде
лений горно-обогатительно
го комбината «Ковдорслю- 
да» включились в стоднев
ную предпраздничную вах
ту и приняли новые по
вышенные социалистиче
ские обязательства.

Коллективы горных уча
стков JViJVs! 1 и 2 рудника 
«Ьпа» включили в свой со
став воинов-пограничников 
рядовых Ялманова и Лл- 
мыкова, погибших при за
щите рубежей нашей Роди
ны в годы Великой Отече
ственной войны.

-И Горняки Енского участ
ка JVs 2 обязались к 9 мая

\  ^П ортить пятилетнюю про
грамму п'о выпуску пром- 
сырца.

* * *
Рабочие автотранспорт

ной колонны № 2 зачисли
ли в свой состав младшего 
лейтенанта А. Н. Ш абано
ва — штурмана экипажа 
самолета, погибшего в ок
рестностях Ковдора 7 мая 
1945 года, и обязались 
увеличить коэффициент вы

хода транспорта на линию 
на 10 процентов, а план по 
перевозке горной массы 
выполнить на 105 процен
тов.

Ф *
Коллектив автоколонны 

№ 1 принял в свои ряды 
пограничника Федорова, 
погибшего в бою при за
щите границы в 1939 году.

1975
завершающий:
Б О Л Ь Ш Е ! 
ЛЧЧШ Е !  
ДЕШЕВИВ !

Горняки участка № 3
рудника «Риколатва» за
писали в свой состав Героя 
Советского Союза Ивана
Петровича Бычкова.

* * * 
К о л л е к т и в  рудника 

«Чалмозеро» о б я з а л с я  
план четырех месяцев вы
полнить к 29 апреля и вы
пустить сверх задания 100 
тонн пегматита, получить 
сверхплановой прибыли на 
сумму 3 тысячи 600 рублей, 
государственный план по 
производительности труда 
выполнить на 100,1 процен
та.

Рабочие бурового уча
стка и выборщицы керами
ки обязались трудиться за

пограничников Александра 
Дмитриевича Воеводина и 
Павла Николаевича Серед
няка, погибших 9 декабря 
1939 года при защите ру
бежей нашей Родины.

«Пробурить 300 погон
ных метров взрывных сква
жин, выпустить сверх пла
на 100 тонн пегматита» — 
это строки обязательств, 
принятые в честь тех, ко
го горняки включили в 
свою трудовую семью на 
в р е м я  предпраздничной 
вахты.

*  Ф 4:

К о л л е к т и в  автотран
спортного предприятия обя
зался план четырех меся
цев по грузообороту техно
логического и хозяйствен
ного транспорта выполнить 
на два дня раньше срока, 
сверх плана о г к а т а г ь
1.500 кубометров горной 
массы, сэкономить горюче
смазочных веществ на сум
му 1.500 рублей, оказать 
транспортных услуг на сум
му 25 тысяч рублей.

* * *
Коллектив рудника «Ков-

дор» занес в штаты весь 
экипаж самолета, погибше
го в окрестностях Ковдо
ра 7 мая 1945 года.

* * *

Все заработанные день
ги за героев, внесенных в 
рабочие списки, коллекти
вы подразделений пере
числят в фонд строитель
ства мемориала воинамг 
защищавшим Заполярье в 
годы Великой Отечествен
ной войны.

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ ТЕЛЕГРАММА>л
Решением коллегии Министерства 

черной металлургии СССР и президиу
ма ЦК профсоюза рабочих металлур
гической промышленности по итогам 
Всесоюзного социалистического сорев
нования за четвертый квартал 1974 го
да коллектив Ковдорского горно-обо
гатительного комбината признан побе
дителем с присуждением второй де
нежной премии.

Горячо поздравляем всех работни
ков с победой во Всесоюзном сорев
новании. Выражаем уверенность, что

коллектив комбината умножит трудо
вые усилия в борьбе за успешное вы
полнение установленных заданий, 
встречных планов и обязательств 1975 
года и девятой пятилетки, еще шире 
развернет соревнование под лозунгом: 
«Дать продукции больше, лучшего ка
чества, с меньшими затратами».

И. КАЗАНЕЦ, министр черной ме
таллургии. И. КОСТЮКОВ, пред
седатель ЦК профсоюза рабочих 
металлургической промышленнос
ти.

=А КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ А

о б ъ е д и н е н н ы й  п а р т к о м
17 февраля состоялось 

объединенное заседание 
парткомов треста «Ковдор- 
строй» и горно-обогати
тельного комбината «Ков- 
дорслюда». На заседании 
рассмотрен вопрос «О хо
де строительства вермику- 
литовой обогатительной 
фабрики мощностью 56 ты
сяч тонн концентрата в 
год и о выполнении социа
листических обязательств’, 
обеспечивающих ввод ф аб
рики в эксплуатацию 25 
декабря 1975 года».

С докладами о ходе 
строительства фабрики и 
комплектации оборудова
ния выступили главный ин
женер треста В. Е. Курга
нов и заместитель дирек
тора комбината по капи
тальному строительству 
И. В. Чесноков. В обсуж
дении докладов приняли

участие секретарь партий
ной о р г а н и з а ц и и  СМУ 
«Промстрой-1» Н. И. Ра- 
достев, начальник участка 
СМУ «Промстрой-2» Я. Ф. 
Кищак, секретарь партий
ной организации СМУ 
«Промстрой-2» В. И. М ар
ченко, директор комбина
та «Ковдорслюда» М. В. 
Ильютович, заместитель 
начальника отдела обору
дования комбината Я. Е. 
Магаршак, секретарь парт
кома треста «Ковдорстрой»
А. Г. Федянин.

На строительство верми- 
кулитовой фабрики выде
лено в 1975 году капитало
вложений на сумму 5.394 
тысячи рублей. Пока из 
них освоено лишь 7 тысяч. 
План января не выполнен.

Заседание отметило не
удовлетворительный ход 
строительства и приняло

соответствующее постанов- 
ление.

Руководству треста «Ков
дорстрой» и комбината 
«Ковдорслюда» предлож е
но в срок до 1 марта р е 
шить вопросы выдачи смет
ной документации, связан
ной с затратами на рас
консервацию работ, выпол
ненных в 1966—1969 годах, 
а тресту ликвидировать от
ставание, допущенное в 
январе, до 30 апреля. В 
ближайшее время должны 
быть окончательно уста
новлены сроки поставки 
оборудования, утверждены 
графики проведения ра
бот.

В постановлении наме
чены также массово-поли
тические мероприятия на 
стройке: создание парт
группы, совета бригадиров.

А  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ А ;

НА ЭТОТ РАЗ- 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКИ

14 февраля в Мурман
ске состоялось совещание 
но итогам межотраслевого 
социалистического соревно
вания шести смежных пред
приятий.

Победителем п соревно
вании признан коллектив 
Октябрьской железной до
роги. Ему были вручены 
переходящие Красное зна
мя и приз газеты «Социа
листическая индустрия». 
Г осу'дарственный п л а н  
транспортники выполнили 
досрочно, па 101,9 процен
та, и сверх плана перевез
ли около трех миллионов 
тонн сырья. Плановое за 
дание по производитель
ности локомотивов выпол
нено на 101,1 процента. 
Намного возросла и произ
водительность труда эк
сплуатационников — на 3,8 
процента при заданном рос
те 3,1 порцента.

Но главным достижени
ем, которое перевесило ча
шу весов в пользу Ок
тябрьской железной доро
ги, явилось то, что коллек
тив сумел организовать от
правку нескольких маршру
тов с кольским сырьем на 
Магнитогорский металлур
гический комбинат и дру
гие предприятия, так как 
последние четыре месяца 
года Череповецкий метал
лургический завод букваль
но «затоварился». И этим 
транспортники п о м о г л и  
ритмичной работе горняков 
и обогатителей.

Всем присутствующим на 
совещании приятно было 
услышать сообщение на
чальника отдела сырья и 
топлива Череповецкого за 
вода о том, что коллектив 
выпустил сверх плана: чу

гуна более чем на 15, ста
ли — на 55, готового про
ката — па 34,7 и кокса — 
на 58 тысяч тонн, получил 
сверхплановой прибыли на 
сумму 7,6 миллиона руб
лей. В том, что страна по
лучила столько дополни
тельного металла — за 
слуга всех смежников.

За проявленную инициа
тиву но выполнению со
циалистических о б я з а 
тельств па предприятиях, 
участвующих в межотрас
левом соревновании, сове
щание постановило награ
дить Почетными грамота
ми лучших тружеников 
смежных предприятий, в 
том числе и Ковдорского 
горно-обогатительного ком 
бината.

В целях создания благо
приятных условий для 
улучшения использования 
вагонов Череповецким ме
таллургическим заводом, 
Оленегорским и Ковдор- 
ским комбинатами, Ок
тябрьской и Северной ж е
лезными дорогами, объеди
нением «Воркутауголь» — 
решено ежемесячно согла
совывать графики ремонт
ных работ основного обо
рудования, вызывающего 
прекращение погрузки и 
выгрузки сырья.

За счет сверхпланового 
сырья, полученного от пред- 
приятий-смежников и дру
гих поставщиков коллек
тив Череповецкого метал
лургического завода обя
зался произвести в этом 
году дополнительно 50 ты
сяч тонн стали, 40 тысяч 
тонн проката, 20 тысяч 
тонн чугуна и 35 тысяч 
тонн кокса.

А  ПОДЗЕМНОЕ РУСЛО А

БЕТОН ПО ЧАЙНОЙ ЛОЖКЕ
В заверш аю щ ем году 

пятилетки шахтостроители 
дали твердое обещание 
сдать туннель по отводу 
реки Верхняя Ковдора. К 
вопросу о выборе методов 
бетонирования туннеля ру
ководство участка отнес
лось со всей серьезно
стью.

Но с самого начала бе
тонирования выявились у з 
кие места, которые кол
лектив участка не смог 
одолеть своими силами.

Доставка бетона не вы
держивает никакой крити
ки. В сутки простои из-за 
этого составляют до шести 
часов.

Этот вопрос неоднократ
но ставился, но сдвигов по

ка нет. Проходчики прак
тически не мопут даже вы
полнить нормы выработки.

График бетонирования 
уже с самого начала сры
вается. Для того, чтобы ис
править положение, нужно 
выделить на шахтопроход
ческий участок автосамо
свалы, отпускать бетон в 
первую очередь и  ̂ с нача 
ла смены.

Мы обязались закончить 
в этом году бетонирование 
туннеля и мы слово сдер
жим. Но помочь участку 
надо. Хотелось бы, чтоб 
ОКС комбината об этом 
помнил всегда.

В. ПРОСКУРИН, 
начальник шахтопро
ходческого участка.

В Ковдоре, в учебно-курсовом комбинате, получила специ
альность Валентина Болычева. Она стала машинистом насо
сов второго разряда и теперь работает на апатито-бадделеи- 
товой фабрике.

Фото Ю. Петрухина.

А  23 ФЕВРАЛЯ — ДЕНЬ СОВЕТСКОЙ АРМИИ И ВОЕННО-МОРСКОГО ФЛОТА А

СЛУЖБА ИДЕТ ОТЛИЧНО
«Здравствуйте, товарищи электрики! 

С солдатским приветом к вам Петро. 
Сегодня у нас праздничный день, есть 
немного времени, и я решил написать 
вам. 1 декабря уж е принял присягу. 
Понемногу привыкаю к солдатской 
жизни. Очень много вниманияt здесь 
уделяют физической подготовке/ Сна
чала все мышцы болели, теперь уже 
привык...»

Это строки из письма Петра Заклад
ного — военнослужащего Советской 
Армии. В августе 1973 года Петр при
ехал после окончания электромехани
ческого техникума в Ковдор. Н аправи
ли его к нам, на участок обогащения, 
в смену А. И. Кутаренко. Всех нович
ков мы всегда проверяем в работе, так 
и Петр был сначала стажером деж ур
ного электрика. А скоро стал работать 
самостоятельно, быстро показал, что в 
схемах он разбирается неплохо, успеш
но находит и устраняет повреждения.

Закладной сумел быстро сжиться с 
коллективом, понравился. Петр вырос в 
деревне, осталась в нем природная

скромность, застенчивость, но в то же 
время он старается быть заметным в 
работе, в учебе. Очень упорный, на
стойчивый, если хочет чего-то—добьет
ся.

Друг у Петра появился — электро
слесарь Николай Курганский. Но пи
шет Петр не только ему, часто прихо
дят письма, адресованные электрослуж
бе участка.

«Большое спасибо за поздравление и 
письмо. Извините за опоздание с отве
том, у  меня сейчас много дел: готовим
ся к предварительным зачетам. С луж 
ба у меня идет отлично, и в дальней
шем все будет нормально. Пишите, как 
у вас дела на работе. Ж елаю  успехов. 
Ж ду письма. Петро».

Проводили мы Петра в армию в но
ябре прошлого года. Ну, а что потом? 
Петр пишет, что опять к нам, в элек
трослужбу, вернется.

Г. ДЕМ ИН,
электрик участка обогащения ж е
лезорудной фабрики.



В успех общего дела наравне с товарищами вносит 
свою лепту и слесарь Владимир Лубнев, комсомоль
ский вожак ремонтно-механического цеха.

Коллектив бригады котельщиков Юрия Николаевича 
Пинчукова, в котором он трудится, на полтора года 
раньше намеченного срока выполнил плановое задание 
девятой пятилетки. План января нынешнего года вы
полнен на 115,4 процента. Ударный темп бригада не 
снижает.

На снимке.» Владимир Лубнев.
Фото Н. Ганиевой.

▲ НА ПУТИ К КОНЦЕНТРАТУ Д

РЕЛЕ ВРЕМЕНИ
Бригаду электрослесарей 

на участке гравитации апа- 
тито-бадделеитовой ф абри 
ки возглавляет Виктор Ан
дреевич Игин. На комби
нате он трудится более де
сяти лет, на железорудной 
ф абрике прошел ш кол/ 
руководства людьми — за 
мещ ал бригадира. В нояб
ре  прошлого года В. Иги- 
на перевели на АБОФ.

Организовать новый ра
бочий коллектив — дело 
нелегкое. Особенно когда 
в бригаде, в основном, м о
лодежь. Приходится учить 
в процессе работы. Каж
дый день насыщен до п р е
дела. Бригада проводит 
ревизию пускового элек
трооборудования, устраня
ет заводские дефекты, ве
дет наладку некоторых 
схем управления агрегата
ми, приводит в порядок 
коммутацию в пультах уп
равления, укомплектовыва
ет недостающие панели.

Схема шкафа управления 
третьей мельницей не со
ответствовала проектной. 
Переделали. В шкафах уп
равления двигателями на
сосов 12ГР-8 тоже непра
вильно была выполнена 
схема. Все шесть схем при
шлось исправлять.

Но загруженность и те
кучка не мешают творче
скому подходу к работе. 
Двигатель пятидесятимет
рового сгустителя останав
ливался при малейшем пе
регрузе, что постоянно м е
шало работать машинис
там. Малый перегруз для 
двигателя не опасен. Но 
из-за частых остановок м а
шинисту то и дело прихо
дилось включать остано
вившийся двигатель, чтоб 
не «замулило» грабли.

Виктору Андреевичу по
ручили подумать над тем, 
как избежать нежелатель
ных остановок. Решение 
оказалось простым, как
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всякое дельное рацпредло
жение: вмонтировать в
схему управления двигате
лем реле времени.

Реле при перегрузе от
ключает двигатель не сра
зу, а спустя 8— 10 секунд. 
Если за это время двига
тель не преодолевает пре
пятствия, он останавливает
ся. Сразу понятно, что пе
регруз серьезный и опасен 
для работы.

Сейчас бригада внедряет 
в жизнь ещ е одно собст
венное рацпредложение. 
Когда я спросил, кто ав
тор его, Виктор Андреевич 
ушел от прямого ответа, 
сказав, что рацпредлож е
ние родилось стихийно и 
пока, мол, авторства не ус
тановили. Ну что ж, в кон
це концов важен сам р е 
зультат. Важно то, что в 
этом небольшом и моло
дом коллективе за корот
кое время уже научились 
работать творчески.

А теперь о рацпредло
жении. Из-за большого пе
редаточного числа редук
тора путевого выключате
ля не происходила автома
тическая остановка задви
жек струйных насосов. 
Суть рацпредложения и со
стоит в том, чтобы умень
шить это число. Усовер
шенствование упростит р а 
боту машинистов насосов, 
так как им приходи
лось открывать и закры 
вать задвижки вручную. 
Предложение это бригада 
внедрила уже на восьми 
насосах — под пятидесяти
метровым сгустителем и на 
участке гравитации. На оче
реди — реконструкция за
движек насосов четвертой 
секции.

Творческая атмосфера, 
создаваемая Виктором Иги- 
ным в бригаде,— хорошая 
школа для молодых рабо
чих. В этом деле помога
ет бригадиру опытный 
электрослесарь Анатолий 
Самоглядов. Все это, так 
сказать, практика. А тео 
рию молодые рабочие изу
чают на курсах повыше
ния квалификации.

В. ЯКУНИН.

Центральный комитет 
КПСС рассмотрел вопрос 
«О работе Министерства 
химического и нефтяного 
машиностроения по повы
шению роли мастеров на 
производстве». В приня
том постановлении ЦК 
КПСС отмечается, что в 
повышении эффективности 
производства и произво
дительности труда, в улуч
шении качества продукции 
важная роль принадлежит 
мастерам как непосредст
венным руководителям 
первичных трудовых кол
лективов, организаторам и 
воспитателям рабочих.

В постановлении рас
смотрены как достижения, 
так и упущения со сторо
ны Министерства в работе 
с мастерами. Особенное 
внимание уделено мерам  
по улучшению подготовки 
кадров мастеров, созда
нию условий для их про
изводительного труда.

Чего греха таить, пере
листали мы подшивку соб
ственной газеты и с удив
лением убедились, что 
рассказов о положитель
ном опыте работы масте
ров на страницах нет, или 
почти нет.

Роли мастеров на про
изводстве, перспективе в 
их работе, что мешает,

К Л Ю Ч Е В О Й  П О С Т
С О С Т А В Л Я Ю Щ И Е  А В Т О Р И Т Е Т А  М А С Т Е Р А

что помогает и т. д., и был 
посвящен выездной «Круг
лый стол» «Рудного Ков- 
дора», который состоялся 
на ж елезорудной обогати
тельной фабрике. В нем 
приняли участие мастера 
участков дробления — 
Л. И. Куриков и В. Ф. 
Москвин, обогащения — 
Л. К. Ишханова и А. И. 
Кутаренко, сушки — В. В. 
Политов и А. А. Мураш- 
кин, а также начальник 
участка обогащения А. М. 
Милованов.

В. Политов. Самыми 
трудными для мастера бы
вают смены с утра. Пото
му что проводится ремонт 
или профилактика обору
дования.

А. Мурашкин. Д а, от 
многого зависит авторитет 
мастера. Сверху его никак 
не создашь, а подорвать —

легко. И очень приятно, 
что руководители участка 
сушки это понимают. При
дет к Л . М. Стеблянко ра
бочий с заявлением на от
пуск ли, отгул, он не рас
сматривает его без визы 
мастера. И начальник це
ха всегда все производст
венные вопросы старается 
решать с участием масте
ров.

Л. Куриков. И все же,
поскольку мастер за все в 
ответе, ему не так-то лег
ко приходится и на опера
тивках, и на смене. Ведь 
круг обязанностей широк— 
от ремонта оборудовании 
до уборки территории.

Л. Ишханова. Спрос с 
мастера по всем статьям, а 
оснащение его рабочего 
места оставляет желать 
лучшего. Проект третьей 
очереди комбината преду

сматривал улучшение свя
зи на участке. Секций д о 
бавилось, а телефонов нет.

В. Политов. Такое же 
положение и на участке 
сушки.

А. Милованов. Словом, 
трудностей у мастеров до
статочно. Но и школу ра
боты с людьми институт 
мастеров дает отличную. 
Считаю, что каждый мо
лодой инженер должен 
пробыть не менее двух лет 
в мастерах. Без этого фун
дамента дальнейшая слу
жебная лестница может 
оказаться шаткой.

A. Мурашкин. У масте
ров, где бы они ни рабо
тали, специфичен круг обя
занностей. И жаль, что 
последний вечер мастеров 
был три-четыре года на
зад. А поговорить нам есть 
о чем.

B. Москвин. Пусть вече
ра готовить трудно, но 
«огонек»-то проще. Однако 
и такого повода, чтоб со
браться вместе, семьями, 
давно не было.

„МАСТЕР НА ВСЕ Р У К Г
Обычная ситуация. Мо

лодой человек окончил 
школу. Куда пойти? Про
должай учебу или на ра
боту. Или то, или другое. 
Выбор вроде бы простой, 
но именно здесь вся его 
сложность. Многие не 
только работать, но и 
учиться идут не по призва
нию.

А мне повезло. При
сматривался с детства. По
ступил в техникум. Стал 
строителем. И вот уже 
третий год здесь, на севе
ре, в тресте «Ковдор- 
строй». Свою работу люб
лю и не променяю ни на 
какую другую. Может 
быть, кто-нибудь скажет, 
что, мол, у тебя, парень, 
все, значит, идет как по 
маслу, а то не стал бы ты 
так расхваливать работу 
мастера. Нет, почему же, 
есть у меня о чем и по
спорить. Сейчас же, не от
кладывая.

Согласно положениям 
Строительных норм и пра
вил мастер отвечает за 
правильную и безопасную 
работу на своем участке. 
Но для выполнения как 
раз этих прямых обязан
ностей остается очень ма
ло времени, так как мас
тер к тому ж е и «снабже
нец». А снабжение («вы
колачивание» материалов) 
забирает в лучшем случае 
треть рабочего времени.

В тресте введена систе
ма недельно-суточных гра
фиков — дело хорошее,

нужное. Мастер заранее 
подсчитывает, с к о л ь к о  
смогут рабочие участка ис
пользовать кирпича, бето
на, конструкций и других 
строительных материалов. 
В этих количествах заказы
ваются изделия в комбина
те производственных пред
приятий и материалы в 
УПТК.

Но в том-то и дело, что 
недельно-суточный график 
часто не выполняется. Или 
ломается из-за поставщи
ков. Приходится вмеши
ваться. Кому? Конечно же, 
мастеру!

Могут возразить: -зачем
занимаешься снабжением, 
когда есть у тебя прямые 
обязанности? Что здесь от
ветить?. Ведь главная обя
занность мастера, как и у 
всех других, — обеспечить 
выполнение плана. В те
кучке этому пункту подчи
няются остальные.

Сейчас ведь все бригады 
на первом участке строи
тельно-монтажного управ
ления «Промжилстрой» ра
ботают по методу бригад
ного подряда, и любая не
хватка стройматериалов 
срывает весь ход работы, 
выбивает строителей из 
графика. Поэтому снима
ешь с рейса первую по
павшуюся машину (что то
ж е неправильно), мчишься 
к поставщику, выбиваешь 
недостающую площадку 
или перемычку и везешь 
на объект. Удовлетворенно 
вздыхаешь...

Но приходит время по
ступления очередных мате
риалов — смотришь, опять 
нехватка. Может и мелоч
ная, но она нарушает ритм 
стройки. И опять втягивает 
тебя в водоворот выкола
чивания. И опять рабочие 
остаются без мастера.

Скажете, а бригадир? а 
прораб? У них тоже име
ются «непрямые» обязан
ности. А в это время, ведя 
кладку, какой-нибудь неза
дачливый каменщик забы
вает, что в его распоряж е
нии есть такой простой, но 
необходимый инструмент, 
как отвес, и «запарывает» 
стенку.

Кто повинен в браке? 
Мастер! Почему, мол, не 
был на рабочем месте? А 
с другой стороны, если не 
будет материалов, которые 
ты в это время выбивал, 
спросят опять ж е с тебя: 
«Ведь ты ж е мастер!»

Но обратимся к фактам. 
17 февраля. Дневная сме
на. Как обычно, начал я 
свой рабочий день за 40— 
50 минут до «гудка». Ос
мотрел объект: что изме
нилось за субботу и вос
кресенье? Снегом засыпа
ло рабочие места. Приш
лось заняться очисткой.

Ж дем раствор, на кото
рый я подал заявку ещ е 
14 февраля. Он должен 
быть доставлен к 8.00. 
Раствора не оказалось. Ес
тественно, нет поступаю
щих материалов — нет и

транспорта. Бегу в конто
ру участка, чтобы позво
нить на бетонный завод. А 
бригада уже закончила 
очистку снега. Много ли 
уйдет времени на это у, 
двенадцати человек?

Убрали и простаивают, 
За час выбиваю раствор 
Время — начало десятого 
Рабочие наверстывают упу 
щенное.

Вдруг ни с того ни с се
го подходят машины с кир
пичом и силикальцитными 
плитами. А они ведь зана
ряжены на ночную смену, 
так как две смены — днев
ная и вечерняя — должны 
вести сртоительно-монтаж- 
ные работы, и лишь ноч
ная занимается приемкой 
стройматериалов.

Опять спешу в контору, 
звоню в УПТК, убеждаю 
прекратить завоз материа
лов. Ведь и рабочие, и ма
шинист башенного крана 
заняты своим непосредст
венным делом. Им нельзя 
отрываться на разгрузку. 
Но то, что поступило, при
шлось разгрузить. А время
— одиннадцать часов, пол
дня как не бывало.

В результате — 12 чело
век израсходовали всего 
1,6 кубометра раствора. 
При нормальной работе 
этот показатель был бы на
много выше.

Вторая половина дня, к 
счастью, прошла ритмич
ней. Хотя... о каком ритме 
можно говорить, если лю
ди торопились, чтобы на
верстать упущенное до 
обеда время.

А. НОВИКОВ, 
мастер строительно 
монтажного управле
ния «Промжилстрой»

А  У НАШИХ СОСЕДЕЙ А
КАНДАЛАКША. Начало завершающего го

да девятой пятилетки для кандалакшских ме
таллургов ознаменовалось радостным извес
тием: двум видам их продукции — сплаву 
никель-алюминий в чушках и алюминиевым 
цилиндрическим слиткам присвоен государст
венный Знак качества. Продукция алюмин- 
щиков Кандалакши имеет большой спрос на 
внутреннем и внешнем рынках.

На снимке: оператор по механической об
работке цилиндрических слитков из алюми
ния Н. М. Лапушкин завершает последнюю 
операцию. Звено, в котором трудится этот 
рабочий, шесть месяцев в прошлом году вы
ходило победителем в социалистическом со
ревновании.

Фото «Кандалакшского коммуниста».



А И  КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ а А ГРАЖДАНСКАЯ ОБОРОНА А

ПОСЛЕДНИЙ БОЙ, ОН ТРУДНЫЙ САМЫЙ
Наш стрелковый полк, 

который входил в состав 
13-й армии 1-го Украин
ского фронта, участвовал в 
боях до самого последнего 
дня войны. В конце апреля 
и начале мая боевые дей
ствия не прекращались ни 
днем, ни ночью.

Полк получил задание 
занять одну из сильно ук
репленных высот, под при
крытием которой находил
ся немецкий полевой аэрод
ром. На высоте были со
средоточены пулеметные и 
минометные расчеты не
приятеля.

Бойцы, суж ая кольцо, 
двинулись на приступ. Тан
ковое подразделение при
крывало нас огнем. Оборо
ну прорвали в четырех мес
тах. Это решило исход 
боя.

Прорвавшие оборону — 
наступали сверху, другие 
атаковали снизу. Гитле
ровцы оказались в мешке. 
Отступать им было некуда. 
В это время по громкого
ворителю наше командова
ние предложило врагам 
сдаться. Им было указано 
место у подножья высоты,

где они должны были скла
дывать оружие.

После этого уже не со
ставляло особого труда 
взять в качестве трофея 
немецкий аэродром со всей 
его военной техникой.

Это был последний боль
шой бой, в котором участ
вовал полк перед Днем П о
беды, если не считать крат 
ковременных стычек при 
ликвидации мелких группи
ровок врага.

Н. ТКАЧЕНКО, 
диспетчер треста «Ков- 
дорстрой», рядовок за
паса.

МИРНАЯ ДОРОГА СОЛДАТА
В .1957 году в числе од

ного из первых отрядов 
строителей в Ковдор при
был коммунист Николай 
Петрович Ткаченко. Начал 
он свою трудовую дея
тельность начальником ав
тотранспортной колонны.

Всегда уравновешенный, 
внимательный к людям,

Николай Петрович пользо
вался неизменным автори
тетом среди строителей.

И вот 1974-й год. Год 
напряженного труда — 
строительство апатито-бад- 
делеитовой фабрики. Ни
колай Петрович — стар
ший диспетчер ■ на строй
ке, своего рода дирижер.

Он координирует работу 
бригад и подразделений, 
обеспечивает своевремен
ный завоз материалов, рас
пределяет механизмы, ав
тотранспорт. Именно на 
этом бойком рабочем м ес
те полностью проявился 
характер бывшего фронто
вика.

Н. П. Ткаченко никогда 
не остается в стороне и от 
общественной работы. Не 
один год он возглавляет 
группу народного контро
ля.

А. ПОЛИЩ УК,
заместитель начальни
ка производственного 
отдела треста «Ков- 
дорстрой».

С и г н а л  ы  
тревоги

НАГРАДЫ 
ВДНХ

Горняки рудника «Ж е
лезный» постоянно направ
ляют свои усилия на ин
тенсификацию производст
венных процессов.

В результате творческих 
поисков, инициативы пере
довиков и новаторов про
изводства, настойчивого и 
целеустремленного решения 
инженерных задач достиг
нут значительный прогресс 
в комплексе буровзрывных 
работ.

За  последние три-четыре 
года были модернизирова
ны все буровые станки 
СБШ-250: заменены ком
прессоры ЭК-9 мощными 
ВК-П. Более половины 
парка составляют сейчас 
самые современные, высо
копроизводительные станки 
СБШ-250 МН.

За счет разработки и осу
ществления -комплекса ме
роприятий по профилакти
ке, ремонту и реставрации 
дорогостоящих шарошеч
ных долот, внедрению си
стемы материального сти
мулирования за экономное 
расходование материалов, 
стойкость шарошечных до
лот увеличена почти вдвое.

Огромный вклад в об
щий успех внесли передо
вые экипажи буровых стан
ков В. Ф. Петухова, А. И. 
Филатова, С. С. Тихоми
рова, А. Д. Новикова, до
стижения которых извест
ны не только в коллекти
ве комбината.

Взрывники рудника в со
дружестве с работниками 
горной лаборатории Ц ЗЛ  и 
Московского горного ин
ститута много поработали, 
чтобы изыскать и внедрить 
оптимальные параметры 
буровзрывных работ. Гор
ные породы в карьере руд
ника «Железный» по слож 
ности их дробления взры
вами почти не имеют себе 
равных в стране, они не 
идут ни в какое сравне
ние, например, с породами 
Криворожских карьеров.

Хотя в адрес взрывников 
и высказывается немало 
справедливой критики, уда
лось добиться в целом не
плохих результатов. Сви
детельство этому —■ значи
тельное увеличение сменной 
производительности экска
ваторов в карьере, достиг
нутое за последние годы. 
Что и является главной

целью буровзрывного цик
ла.

Значительный эффект до 
стигнут за счет сокраще
ния взрывных смен в карь
ере до двух в месяц, лик- 
видациии вторичного дроб
ления негабаритов взрыва
ми: внедрены бутобои н 
бутовозы.

Более чем на 70 процен
тов механизированы погру- 
зо-разгрузочные работы на 
складе взрывчатых ве
ществ, свыше 1.000 тоны
взрывчатки в течение года 
заряж ается механизирован
но—с помощью зарядной ма
шины СУЗН-5А и перегру
зочного бункера на складе 
взрывчатых материалов.

Все эти достижения бы
ли представлены в 1974 го
ду в павильоне «М еталлур
гия» ВДНХ СССР. И вот 
пришло радостное извес
тие: за высокие показате
ли в интенсификации буро
взрывных работ в карье
ре рудника «Железный» 
комиссия ВДНХ выделила 
3 бронзовые медали. К на
граждению м е д а л я м и  
ВДНХ представлены глав
ный инженер комбината 
Н. П. Ершов; бывший стар
ший механик бурового уча
стка, начальник отдела 
техники безопасности В. А. 
Харламов; взрывник, элск- 
грослесарь, водитель элек- 
тро- и автопогрузчиков на 
складе взрывчатых мате
риалов А. И. Берсенев.

В заключение хочу от
метить, что участниками 
ВДНХ по теме «Интенси
фикация буровзрывных ра
бот в карьере рудника 
«Железный» были Н. П. 
Ершов, А. А. Новиков,
В. А. Харламов, А. С. Ми
хайлов, Н. К. Березин, 
Ю. А. Рязанов, В. М. Аб
рамов, В. Ф. Левочкин, 
Д. В. Панков, П. А. Са- 
файлов, Н. Т. Андрейкин, 
Ф. М. Черанев, И. В. Кон
стантинов, А. Н. Берсенев, 
А. М. Голохов, П. А. Л ап 
шин, С. С. Тихомиров, В. Ф. 
Петухов, А. Д . Новиков, 
Г. А. Нюганен, М. С. Се
менов, В. А. Лубнев и дру
гие — всего 27 работников 
комбината.

Ф. КАМП ЕЛЬ,
заместитель начальни
ка техотдела.
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Каждое занятие в детском саду воспитатель долго и тщ а
тельно готовит. К любому празднику, концерту, представлению 
нужно написать сценарий, обсудить его на общем совете, 
выслушать и учесть мнение коллег. В работе с детьми мело
чей нет.

На снимке: воспитатель детского сада «Солнышко» Хельма 
Ивановна Андрух готовится к очередному занятию.

Фото Ю. Петрухина.

Папа, будь всегда рядом!
«Роль отца в семье» ’— 

с такой повесткой дня во 
Д ворце культуры прошла 
городская родительская 
конференция. Более 230 
пап и мам присутствовали 
на ней.

С докладом выступила 
заведующая ясли-садом 
«Теремок» треста «Ков- 
дорстрой» К. И. Малыше
ва. Ее рассказ сопровож 
д а л с я  демонстрацией 
фильма, снятого А. Л. Жу
ковым, об опыте воспита
ния детей в семьях работ
ников треста «Ковдор- 
строй» А. И. Овчиннико
ва, Б. В. Терентьева, П. Е. 
Горобца.

Затем выступили роди
тели Ю. П. Еремченко, 
Г. К. Иванов, Г. П. Углин,
А. Н. Шевляков, Н. И. Ко- 
лупаев, Г. М. Сорокин и 
другие.

Они говорили, как важ
но родителям, особенно 
отцам, приобщать детей с 
раннего возраста к заня
тиям спортом, учить их 
самостоятельности, про
буждать интерес к приро
де, к чтению книг. Почти 
каждый из отцов, называя 
те или иные трудности из 
своего собственного опы
та, подчеркивал, как необ
ходимо начинать воспита
ние с первых дней появ
ления малыша на свет.

Учить и учиться самому, 
расти со своим малышом, 
уметь ответить на все его 
«почему», быть сдерж ан
ным и тактичным — все 
это должны уметь папы.

«Ты не командуй, отец! 
Ты просто будь таким — 
каким хочешь вырастить 
своего ребенка. За ним, 
за ребенком — присмат
ривай, но с себя глаз не 
спускай! Не придумывай 
хитроумных средств. Прос
то — будь! Ясным и пра
вильным, честным и серьез
ным, справедливым и 
смелым. Ребенок заметит»,
— таков лейтмотив выступ
лений.

С большим интересом 
участники конференции 
восприняли сообщ ение м е
тодиста ясли-сада «Тере
мок» В. И. Тарасевич об 
итогах проведенного сре
ди родителей анкетного 
опроса.

На конференции коллек
тиву ясли-сада «Солныш
ко» Ковдорского ГОКа бы
ло вручено переходящ ее 
Красное Знамя как побе
дителю в социалистиче
ском соревновании среди 
дошкольных учреждений 
за 1974 год.

За активное участие в 
работе детских учреж де
ний и отличное воспита
ние своих детей грамота
ми были награждены неко
торые родители.

В заключение участники 
конференции посмотрели 
веселый праздничный кон
церт детской самодеятель
ности и художественный 
фильм.

Г. СЕРДЮ КОВА, 
инспектор по до
школьному воспита
нию
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Благодаря последова
тельному осуществлению 
принятой XXIV съездом 
КПСС Программы мира в 
международной обстановке 
произошли позитивные из
менения. Советский Союз, 
братские страны социализ
ма и другие миролюбивые 
силы положили начало про
цессу разрядки в между
народных отношениях. Эти 
сдвиги достигнуты в ре
зультате острой борьбы с 
реакционными силами им
периализма, которые со
противляются ослаблению 
международной напряжен
ности.

Но еще существуют в 
мире взрывоопасные очаги. 
Учитывая агрессивную по
литику и гонку вооруже
ний, проводимые империа
листическими государства
ми, КПСС и Советское 
правительство проявляют 
неустанную заботу об ук
реплении оборонной мощи 
страны, о совершенствова
нии гражданской обороны.

Успешная защита от ору
жия массового поражения 
во многом зависит от по
ведения граждан, от их 
умелых и правильных дей
ствий при угрозе нападе
ния противника и на зара
женной территории.

Для предупреждения н а 
селения о грозящей опас
ности органы гражданской 
обороны установили сигна
лы. Нужно хорошо их з а 
помнить и уметь действо
вать по ним. Вот эти сиг
налы.

«Воздушная тревога» — 
подается для предупрежде
ния о приближении реаль
ной опасности. О бъявляет
ся по радиотрансляцион
ной сети. Словами: «Вни
мание! Внимание! Говорит 
штаб гражданской оборо
ны! Граждане! Воздушная 
тревога! Воздушная трево
га! Воздушная тревога!» 
Сигнал подается также 
протяжными, прерывисты
ми производственными, 
транспортными гудками, 
звучанием сирен в течение 
двух-трех минут.

Все граждане укрывают
ся в убежищах, укрытиях 
или используют защитные 
свойства местности.

Когда до ядерного взры 
ва остается совсем мало 
времени, передается по ра
диотрансляционным сетям

многократно: «Закрыть за 
щитные сооружения!» По 
этому сигналу доступ в 
убежища прекращается.

Если угроза миновала, 
подается сигнал «Отбой 
воздушной тревоги». Сиг
нал передается по радио
трансляционной сети сло
вами: «Внимание! Внима
ние! Говорит штаб граж 
данской обороны. Гражда- 
не! Опасность нападения 
миновала! Отбой воздуш
ной тревоги».

Если противнику все же 
удалось применить ядер- 
ное оружие, то сигнал «От
бой воздушной тревоги» не 
подается, а по сетям связи 
и радиовещания передают
ся сообщения о режимах 
поведения населения.

Сигнал «Угроза радиоак
тивного заражения» пода
ется на основе данных про
гнозирования движения ра
диоактивного облака после 
ядерного взрыва. Если по
дан сигнал «Радиоактивное 
заражение», население н а
д е в а е т  индивидуальные 
средства защиты и дейст
вует в соответствии с ука
заниями.

С целью предупреждения 
применения отравляющих 
веществ, бактериологиче 
ских средств подаются сиг
налы «Химическое нападе
ние» или «Бактериологиче
ское заражение». Сигналы 
передаются по радиотрап-, 
сляционным с е т я м : .« В н и 
мание! Г о в о р и т  штаб 
гражданской о б о р о н ы .  
Граждане! Химическое з а 
ражение!» По этим сигна
лам необходимо немедлен
но надеть противогаз, з а 
щитную одежду и следо
вать в убежище.

По сигналу «Внимание! 
Говорит штаб гражданской 
обороны. Граждане! К ата
строфическое затопление!» 
Население, проживающее в 
районах возможного за 
топления, обязано немед
ленно покинуть их и перей
ти на незатопляемую тер
риторию.

Долг каждого граждани
на нашей страны — забла
говременно изучить свои 
обязанности при угрозе на
падения.

В. РЫ БА ЛЬЧЕН КО , 
начальник штаба граж 
данской обороны Ков

дорского ГОКа.

П. Т. Егоров — «Граж дан
ская оборона» — учебное по
собие д л я  студентов высш их 
учебны х заведений.

«Гражданская оборона» — 
учебное пособие д л я  средних 
школ.

К- Г. Котлуков — «От МП ВО 
к гражданской обороне», 

А томиздат, 1968 год.
П ам ятка  населению  по з а 

щ ите от оруж ия массового по
раж ен ия «Это должен знать 
каждый», Воениздат, 1972 год.

В. И. Чуйков «Гражданская 
оборона в ракетно-ядерной 
войне», А томиздат, 1968 год.

A. А. Громов, Н. П. Кречег- 
4шков «Гражданская оборона 
промышленного о б ъ е к т а», 
А том издат, 1972 год.

Учебное пособие для сани
тарных дружин. М едицина, 
1974 год.

Г. М. Егназаров «Учебное 
пособие по индикации радио
активных и отравляющих ве
ществ», М едицина, 1972 год.

B. А. Белявский «Граж дан
ская оборона — всенародное 
дело», А томиздат, 1968 год.

В. А. Греков «Люди м уж ест
ва и отваги», В оениздат, 1973 
год.

А. М. Архангельский «Бак
териологическое оруж ие и за 
щита от него», Воениздат, 
1971 год.

А. Н . Крылов, В. Г. Юхи- 
менко «Пособие по противо-

Литература 
по гражданской 

обороне
пожарной служ бе гражданской  
обороны», С тройиздат, 1974 
год.

В. В. Градосельский «Ядер- 
ное, химическое и бактериоло
гическое оруж ие и защита or 
него», ДОСААФ, 1970 год.

Ю. П. Д орофеев, В. К. Ш ам- 
шуров «Инженерные мероприя
тия защиты от современных 
средств поражения».

Н. П . Кречетов, Н. П. Оло- 
вяниш ников «Гражданская обо
рона на машиностроительных 
предприятиях», «М аш инострое
ние», 1972 год.

У чебно-методическое пособие 
«Организация и проведение уче
ний по гражданской обороне 
на объектах народного хозяй
ства», А томиздат, 1972 год.

Руководители цехов, команд
но-начальствующий состав, ру
ководители, занимающиеся под
готовкой населения по про
грамме всеобщего обязатель
ного минимума знаний по 
гражданской обороне могут 
найти новые материалы по 
гражданской обороне в ж ур
нале «Военные знания» и в 
газете «Советский патриот», в 
методической литер а т у р е, 
имеющейся на учебном пункте 
гражданской обороны комби
ната.
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Наращивать успех
На слете передовиков 

производства отдела рабо
чего снабжения Ковдорско
го ГОКа были подведены 
итоги работы в минувшем 
году и намечены рубежи 
завершающего года пяти
летки. Конкретные цифры и 
сроки претворения их в 
жизнь вошли в социали
стические обязательства 
коллектива, основные по
ложения которых были 
опубликованы в нашей га
зете (см. «Рудный Ковдор» 
от 17 января).

Успехи орсовцев в про
шедшем году значительны. 
Недаром ж е они четыре 
квартала подряд удержи
вали первое место в об
ластном социалистическом 
соревновании. Этому спо
собствовала дружная ра
бота всего коллектива, ши
рокое использование про
грессивных методов тор
говли. Достаточно сказать, 
что в Ковдоре три четверти 
товарооборота приходится 
на магазины самообслужи

вания. Практически достиг
нут уровень использования 
торговых площадей, реко
мендуемый Министерством 
торговли РСФСР.

Участники слета в тор
жественной обстановке че
ствовали передовиков про
изводства, приняли обра
щение ко всем рабочим и 
служащим ОРСа, в кото
ром призвали успешно вы
полнить и перевыполнить 
план и социалистические 
обязательства завершаю
щего года пятилетки.

А в фойе проходил кон
курс изделий кулинаров. 
Можно только пожалеть, 
что вдохновенные произве
дения из теста и крема ви
дели, в общем-то, не так-то 
много людей. Пока жюри 
колдовало, выявляло по
бедителя — конкурсные 
изделия пошли в продажу, 
и прилавки быстро опусте
ли. Это ли не оценка ра
боты кулинаров! Хотя, ес
ли по-честному, торты и 
пирожные как-то неудобно

было есть, хотелось на них 
просто смотреть. Особенно 
много ахов и охов разда
валось у стола, где были 
выставлены вкусные изде
лия из поселка Слюда.

А заключился слет кон
курсом продавцов. И опять 
приходится пожалеть, что 
он был скомкан и прошел 
в узком кругу. Думается, 
что такому мероприятию 
можно было бы посвятить 
специальный вечер в ДК. 
Чтоб заранее его подгото
вить и подогреть интерес к 
нему не только со сторо
ны товарищей по работе.

Впрочем, эти упущения 
еще будет возможность ис
править. Пока ж е удов
летворимся тем, что нача
ло положено. К тому же, 
победительницы конкурса 

продавец магазина № 1 
Лидия Савинкова и стар
ший продавец гастронома 
«Горняк» Татьяна Катчен- 
ко могли бы вполне наде
яться на успех и в более 
представительном профес
сиональном соревновании. 
Их-то мы и попросили по
делиться мыслями о своей 
работе, о товарищах по 
профессии.

т т  у л м ш
Не часто удается видеть 

друзей по работе всех вмес
те, чтобы лица их не бы
ли чем-то озабочены. Но 
сегодня праздник. Вот Ни
на Алексеевна Павловская. 
Для меня она просто Ни
на, потому что мы знаем 
друг друга четыре года. 
Напротив — Раиса Кузь
минична Марченко.

Когда они привозят с 
базы товар, они тоже улы
баются, если все заявки 
выполнены. Они улыбаются 
застывшими на морозе гу
бами и говорят о том, что 
нужно привезти завтра и 
какая будет погода.

Надеж да Тимофеевна 
Фролова. Сколько сил она 
отдала нашему магазину,
скольких учеников согрева
ло тепло ее сердца!

Среди нас сегодня только 
о д н а  представительница 
обслуживающего персона
ла — Вера Георгиевна 
Мартынюк. Положив па ко
лени натруженные руки, 
она улыбается, подбадри

вает меня. Сколько, милая 
Вера Георгиевна, прошло 
через паши руки ящиков 
и коробок, сколько раз ухо
дили вы с работы с одной 
мыслью: только бы до
браться до постели. Ог
ромное вам спасибо, наши 
незаменимые помощники!

Не присутствует в этом 
радостном зале Галина 
Станиславовна Сверчкова 
— она па своем рабочем 
месте. Недавно Галина 
Станиславовна стала заве
дующей отделом, и я уве
рена — она справится с 
этим делом.

Но вот снова чудесная 
мелодия вальса, и, кру
жась в танце, я сравниваю 
это легкое головокружение 
с головокружением в часы 
«пик» в магазине, когда мы 
стараемся как можно бы
стрее обслужить покупате
лей, спешащих домой с ра
боты.

Л. САВИНКОВА, 
п р о д а в е ц  магазина 
№ 1.

У меня, четырнадцати
летней девчонки, была 
взрослая подруга — Тама
ра Антоновна Ш тукатуро- 
ва. Было ей тогда сорок 
два года. Но мы дружили, 
как мне кажется, по-на
стоящему дружили. В па
шем селе Петрятипке на 
Брянщине Тамара Анто
новна работала в магази
не. Там мы и познакоми
лись. И хотя теперь я по
нимаю, что мои взрослая 
подруга была рада добро
вольной помощнице, что в 
магазине лишние руки ни
когда не бывают липши
ми, все равно приятно 
вспоминать то время.

Весна окончания школы. 
Позади все волнения, еда-

П У Т Ь  К П Р И Л А В К У
ны экзамены, отгремел вы
пускной вечер. Кем быть? 
Одноклассницы и родители 
советуют в один голос по
ступить в театральное учи
лище. Убеждают, что у ме
ня талант. Совсем запу
тавшись, пошла за советом 
к Антоновне.

Она полжизни прорабо
тала в маленьком сель
ском магазине. Все свобод
ное время я пропадала у 
нее. Помогала выставлять

товар, иногда она разре
шала обслуживать покупа
телей. Это были счастли
вые минуты. Мне казалось 
тогда, что я не школьни
ца, а продавец. И не к 
Антоновне, а ко мне обра
щаются покупатели с прось
бой показать товар, дать 
ему характеристику. Осо
бенно в таких консульта
циях нуждались старики.

Как все это хорошо по
лучалось у Тамары Анто

новны! Когда она станови
лась за прилавок, то забы 
вала обо всем. Она как 
будто попадала в волшеб
ный мир. И не было в де
ревне человека, который 
сказал бы о ней плохо. Ее 
любили все. И мне всегда 
хотелось стать похожей на 
нее. И когда в тот весен
ний вечер я пришла к Ан
тоновне, то сомнения окон
чательно отпали — буду 
продавцом.

Закончила торгово-кули
нарное училище, два года 
п р о р а б о т а л а  в Ново- 
зыбкове и вот уже шесть

В редакцию на огонек

месяцев — в Ковдоре.
В новом коллективе по

началу было трудно. Не
привычная для меня фор
ма торговли — самообслу
живание, незнакомые лица 
покупателей. И в эти ми
нуты меня поддержали Та
мара Николаевна Фролова 
и Галина Алексеевна Чере
панова.

Незаметно вжилась, при
жилась. Каждый день иду 
па работу с большой охо
той. И когда впжу доволь
ные лица покупателей, го
ворю себе: «Да, Таня, тор
говля — это твое призва
ние!»

Т. КАТЧЕНКО, 
с т а р ш и й  продавец 
гастронома «Горняк».

Праздник 
на воде

Накопец-то после дли
тельного перерыва в сте
пах плавательного бассей
на снова раздались детские 
голоса. Это было вечером 
14 февраля, во время со
ревнований школьников па 
кубок города.

В состязаниях приняло 
участие 120 ребят. Откры
ли их самые юные пловцы 
(1964 год рождения) на 
дистанции 25 метров воль
ным стилем. Самыми быст
рыми здесь были Аня М ар
кова (школа №  18) и В а
ся Вильданов ( ш к о л а  
№  17).

На 50-метровой дистан
ции среди подростков от
личился Вова Можаров.

Результативно выступила 
Люба Бирюкова (школа 
№  16), 50 и 100 метров
брассом она проплыла со
ответственно за 45,2 секун
ды и за 1 минуту 49,4 се
кунды, впервые выполнив 
норму второго взрослого 
спортивного разряда.

Учащиеся- школы № 18
Ж еня Екимов и Ира Боб
рова показали лучшее вре
мя в заплывах на спине.

Очень интересными были 
эстафеты 4 x 5 0 . Победила 
(среди Мальчиков) коман
да школы № 18. В такой 
ж е эстафете среди юношей 
два первых призовых ме.;- 
та заняли пловцы школы 
№  17. Эта команда и ста 
ла обладателем переход. , 
щего кубка города. На вто--«/ 
ром месте спортсмены шко
лы № 18.

Пловцам, показавшим 
лучшие результаты, вруче
ны абонементы для бес
платного посещения бас
сейна в течение месяца.

В. ПАРФЕНОВ, 
главный судья сорев
нований.

В минувшую пятницу в 
редакции собрались ре
дакторы стенных газет-по- 
бедителей второго тура 
конкурса 1974 года. После 
приятной части— вручения 
подарков и дипломов 
«Рудного Ковдора» редак
торам и членам редколле
гий —  состоялся, как это 
принято писать в офици
альных протоколах, полез
ный обмен мнениями.

В результате было реш е
но, что в процессе подго
товки к первому туру кон
курса стенных газет 1975 
года, который откроется 
5 мая, в День печати, не
обходимо провести два 
семинара для активистов 
малой прессы города. Те
мы семинаров: «Как дела

ется заметка» и «Оформ
ление стенной газеты». Со
стоятся они в марте и в 
апреле. Конкретные числа 
и часы будут названы до
полнительно.

Кроме того, высказыва
лись предложения об от
крытии в Ковдоре с ново
го учебного года рабко
ровского университета, в 
котором бы стенгазетчики 
могли пройти полный курс 
газетных наук. Снова ста
вился вопрос о посто
янно действующей выстав
ке стенгазет как наглядно
го пособия для активистов 
стенной печати. Редакции 
«Рудного Ковдора» пору
чено подготовить соответ
ствующие предложения.

К о л л е к т и в
к о л л е к ц и о н е р о в

В субботу, 15 февраля, 
состоялось первое органи
зационное собрание обще
ства коллекционеров. В 
Ковдоре, кроме филателис
тов, нумизматов, собирате
лей значков, есть немало и 
владельцев отличных кол
лекций минералов.

Всех увлеченных коллек
ционированием людей, не
зависимо от их возраста, 
мы и хотим собрать в один 
клуб. Мы уж е имеем офи
циальные права в рамках 
Всесоюзного общества фи
лателистов. Это даст воз
можность получать из Мур
манска коллекционный ма
териал — значки и марки. 
В первую очередь он бу
дет поступать, конечно, к 
членам клуба. Не говоря 
уже об обмене между со
бой, мы намерены завя 

зать контакты с коллек
ционерами Кандалакши, 
Апатитов, Кировска.

На заседаниях клуба бу
дем знакомиться со всеми 
новинками, рассказывать 
об известных коллекционе
рах. Уже сейчас планируем 
передвижные в ы с т а в к и ,  
первую тематическую вы
ставку решили открыть ко 
дню рождения В. И. Лени
на. Специальный раздел 
выставки готовимся посвя
тить 30-летию Победы.

Заседания клуба будут 
проводиться каждое вос
кресенье в 10 часов утра во 
Дворце культуры.

А. ФИЛИМОНОВ,
председатель органи
зационного комитета 
городского общества 
коллекционеров.

В воскресенье состоялась встреча по хоккею между командами ветера- 
нов и юношей Ковдорского ГОКа. Она проходила в интересной борьбе. Д о
статочно сказать, что первый период выиграли ветераны со счетом 2 : 1 .  Но 
молодость все же взяла свое, и окончательный итог встречи 8 : 4 в пользу 
юношей.

Фото и текст И. АНИКИ ЕВА.
Редактор 

Я. М. МАХЛИН.

И ТЕПЛО, И ЧИСТО,
И Н ЕСКОЛЬЗКО 

Жители дом а по улице 
Кирова, 9, обратились в ре
дакцию с жалобой, что в 
третьем подъезде не гре
ют батареи, дорожки у 
дома не очищаются от сне
га и не посыпаются. Ре
дакции и авторам письма 
ответил начальник Ж КО  
Ковдорского ГОКа М . Л. 
Сапожников:

—  В третьем подъезде 
дома на лестничной клет
ке старые радиаторы за
менены новыми, стояки у 
труб промыты и прочище
ны. За участком закреплен 
дворник. Крыльцо и подъ
езды очищены от снега и 
наледи, пешеходные до
рожки регулярно посыпа
ются песком, чистота око
ло дома тоже наведена.

В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»
21 ф евраля — «Трудная лю

бовь» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22).
22—23 ф евраля  — «Последний 

свидетель» (12, 14, 16, 18, 20,
,22) .

24—25 ф евраля — «Человек- 
ам ф ибия» (14, 18-15, 22).

24 ф евраля  — «Соленый 
пес» (12, 16, 20).

25 ф евраля  — «К акая у вас 
улыбка» (12, 16, 20).

26—28 ф евраля  — «Преступ
ление во имя порядка», «Жил- 
был полицейский», «Звуки му
зыки» (начало  сеансов будет 
указан о  на реклам е).

+
ВО ДВО РЦ Е КУЛЬТУРЫ

имени 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
21 ф евраля  — торжественное 

собрание, посвященное Дню  
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота. Концерт ху- 
ж ественной сам одеятельности 
(19).

Пионерский кинолекторий 
«Подвиги ю ных», малы й зал  
(12). К онкурс чтецов, посвя
щенный 30-летию Победы (19).

22 ф евраля — Конкурсный
вечер отдыха коллектива руд
ника «Железный» (19). Вечер 
мальчиш ек «На героев держи  
равнение и себя выковывай
сам!» С портзал (17).

23 ф евраля — Вечер отдыха 
д л я  проживаю щ их в общ еж и 
тиях (20). О чередное занятие 
клуба коллекционеров (10).

28 ф евраля — П едагогиче
ский лекторий для  родителей 
«Работа комиссии по делам  
несовершеннолетних» (19).

22 ф евраля - -  «Беглец из 
«Янтарного» (10), «Открытие» 
(13, 15).

23 ф евраля  — «Мосты» (12), 
«Тропою бескорыстной любви» 
(14, 16, 18).

25 ф евраля — «Ш антаж» (17, 
19, 21).

27 ф евраля—«Дом у ж елез
ной дороги» (17, 19, 21).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. ВАР- 
НИНА, верстала М. М. СО
ЛОВЬЕВА, клише нарезал 
Л . Д . НАБАТОВ, печатали 
Р. Я. СОБОЛЕВА, Л. В. 
ИВЛИЦКАЯ. __________
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